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COMMISSION JEUNESSE 
 

PROCÈS-VERBAL – SÉANCE PUBLIQUE 
SAMEDI 20 OCTOBRE 2018 DE 13 H À 16 H 
Maison du citoyen – Salle des comités (secteur Hull) 
 
PRÉSENCES : 

Membres 
Madame Isabelle N. Miron, conseillère municipale du district 6 
Monsieur Gilles Chagnon, conseiller municipal du district 2 
Monsieur Pierre Lanthier, conseiller municipal du district 14 

Monsieur Alexy Coelho, Collège Nouvelles-Frontières  
Madame Natalie Abourahal, École secondaire de l’Île 
Madame Yasmine Achour, École secondaire Grande-Rivière 
Madame Kellyanne Brûlé, Collège St-Joseph 
Monsieur Adrien Carrière, École polyvalente Le Carrefour 
Monsieur Nicolas Chevrette, École secondaire de l’Île 
Monsieur Dominick Choquette, École secondaire Mont-Bleu 
Monsieur Jacob Derraugh, École secondaire du Versant 
Madame Charlotte Duperré, École secondaire Grande-Rivière 
Madame Véronique Lapierre, École secondaire de l’Érablière 
Monsieur Adam Larcher, École polyvalente Le Carrefour 
Monsieur Émeric Massé, École secondaire Nicolas-Gatineau 
Madame Kamille Pelchat, Collège St-Alexandre 
Madame Marily Thauvette, École secondaire Hormidas-Gamelin 
 

ABSENCES MOTIVÉES : 

Personnes ressources 
Madame Josiane Cossette, agente à la Commission jeunesse, SLSDC 
Madame Geneviève D’Amours, chef de service – Planification et développement des communautés, SLSDC 
Monsieur Yess Gacem, directeur du Service des loisirs, des sports et du développement des communautés 

Membres 
Monsieur Zacharie Champagne, École secondaire de l’Érablière  
Monsieur Naël Chiali, École secondaire Grande-Rivière 
Madame Daphnée-Émilie Desjardins, Philemon Wright High School  
Madame Héloïse Geneau, École secondaire du Versant 
Madame Natacha Lafleur, École secondaire Hormisdas-Gamelin 
Monsieur Jérémy Landriault, Collège Nouvelles-Frontières 
Madame Neve Maltus, Philemon Wright High School 
Miestre Alice Savard, Collège St-Alexandre 
 

PERSONNES-RESSOURCES : 

Madame Anick Fortin, coordonnatrice des commissions et comités, SLSDC 
Madame Marie Poirier, chef de section – Planification et développement des communautés, SLSDC 
 

INVITÉ : 

Monsieur Marcel Lalonde, gestionnaire de projets – Commissions scolaires de l’Outaouais 
 
 
1. OUVERTURE DE LA RENCONTRE 

1.1. Mot des coprésidents 

La rencontre débute à 13 h 10. 

Madame Isabelle N. Miron souhaite la bienvenue à tous. Elle félicite la nomination des quatre nouveaux membres 
de la Commission et d’Alexy Coelho comme coprésident. 
 
Elle informe les membres que la première visite officielle du premier ministre, monsieur François Legault, 
accompagné de la ministre de la Sécurité publique et du ministre de la Famille, s’est effectuée à Gatineau.  
Pour le maire et les membres du conseil, cette visite donne un message important pour notre région. 
 

1.2. Tour de table 

Monsieur Alexy Coelho invite les membres à faire un tour de table pour se présenter. 
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2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par madame Kamille Pelchat 
Appuyé par monsieur Adam Larcher 

Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour de la présente séance, avec l’ajout aux varia des points :  
7.1. « Santé mentale », 7.2. « Comité de finissants », 7.3. « Journée @ on s’engage », 7.4. « Glow stick »,  
7.5. « Environnement et écologie », 7.6. « Organismes » et 7.7. « Situation des écoles Mont-Bleu et de l’Île ». 

Adoptée. 
 

3. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL 

3.1. Procès-verbal de la réunion du 16 juin 2018 

Le procès-verbal de la séance du 16 juin 2018 est déposé. 
 

4. SÉANCE NON PUBLIQUE 
 

5. POINTS DE DISCUSSION ET D’INFORMATION 

5.1. Priorités de la CJ 2018 

Monsieur Alexy Coelho résume les priorités identifiées par les membres lors de la séance de travail de 
l’avant-midi. En somme, le programme C’est partie, je vote!, l’activation terrain, l’offre d’activités 
physiques des adolescents, le recrutement et l’accueil des nouveaux membres, la brigade 51,  
secondaire en spectacle, le party de Noël et le rallye, sont tous des projets importants qui seront à prioriser. 
De plus, les membres s’entendent pour dire qu’un Lac-à-l’épaule sera nécessaire afin d’ajuster les 
objectifs et les échéanciers. Le Sommet jeunesse demeure une priorité pour tous. 
 

5.2. Présentation des résultats de l’évaluation de la CJ et discussions 

Les résultats de l’évaluation des membres jeunes et des membres élus, effectués en juin 2018,  
sont présentés. Les membres jeunes y présentent également leurs recommandations, afin de maximiser 
leur propre engagement ainsi que celui des élus, lors de rencontres, projets, évènements et recrutement 
de futurs membres. 
 
Les membres élus suggèrent de réfléchir à la possibilité que la Commission transmette davantage de 
recommandations au conseil municipal. 
 
Les stratégies de communication sont à revoir afin de faire connaitre davantage la Commission jeunesse. 
 

Pause de 14 h 45 à 14 h 55 
 

5.3. Suivi – Implication de la CJ 

Défilé de la fierté avec Jeunesse Idem 
Monsieur Alexy Coelho mentionne que plusieurs membres jeunes ont participé au défilé de la fierté  
avec Jeunesse Idem, le 26 août dernier. 
 
Bilan de la journée – Mosaïculture Gatineau 
Monsieur Alexy Coelho mentionne qu’il sera important de se questionner sur l’implication et la 
contribution de la Commission lors de certains évènements. 
 
Concours annuel de Graffitis 
Monsieur Alexy Coelho informe la Commission qu’il a coanimé le concours annuel de Graffitis avec 
madame Isabelle N. Miron. L’évènement est considéré comme un grand succès. 
 
Présentation du projet « C’est parti, je vote! » à l’AQLM 
Monsieur Alexy Coelho informe la Commission de sa participation à la Conférence annuelle du  
loisir municipal, avec madame Émilie Chasles, afin de présenter le projet « C’est parti je vote! ».  
L’évènement s’est tenu à Québec, le 4 octobre dernier, et a permis de faire rayonner la Commission  
ainsi que la Ville de Gatineau. 
 
Légalisation du cannabis – Décision du conseil municipal 
Madame Anick Fortin informe les membres de la décision du conseil municipal, en lien avec la 
consommation du cannabis fumé dans les lieux publics de la Ville. Le conseil a demandé de réaliser un 
bilan après la première année de légalisation. 
 

5.4. Suivis des comités 
Activités physiques : Présentation des résultats PROPEL 
Monsieur Marcel Lalonde informe les membres qu’un premier sondage, issu d’un partenariat  
avec Québec en Forme, a été réalisé en 2015. En 2018, ce même sondage a été complété  
par 17 243 jeunes de 68 écoles de Gatineau, de la 5e année du primaire (56 écoles) jusqu’à la 5e année  
du secondaire (12 écoles). Cette enquête permet aux différents acteurs du milieu scolaire, municipal,  
de la santé et du communautaire, d’avoir un portrait des habitudes de vie des jeunes et ainsi de mieux 
comprendre les enjeux, dans le but de mettre en place des actions complémentaires. 
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En somme, monsieur Lalonde présente le portrait des jeunes, en lien avec leur mode de vie physiquement 
actif, leur pratique d’activités physiques, leurs habitudes et comportements alimentaires ainsi que leurs 
perceptions, en lien avec leur estime de soi et leur réussite scolaire. 
 
Les membres s’entendent pour dire que la présentation et les résultats du sondage sont très intéressants 
et qu’il serait important de rendre les résultats disponibles aux participants, afin de les sensibiliser  
à l’importance du sport et des effets sur le décrochage scolaire. 

 
Pause de 14 h 10 à 14 h 20 
 
6. PAROLE AU PUBLIC 

Aucune inscription. 
 

7. VARIA 

7.1. Santé mentale 
Madame Kamille Pelchat explique aux membres qu’elle a rédigé un sondage sur la santé mentale,  
afin d’alimenter le Sommet jeunesse et demande aux membres de le compléter. 
 

7.2. Comité de finissants 
Madame Kamille Pelchat souhaite mettre en place un comité de finissants, afin de créer un album 
souvenirs pour les membres de la Commission qui terminent leur mandat. 
 

7.3. Journée @ on s’engage 
Madame Kamille Pelchat informe les membres de la Journée @ on s’engage, prévue au 
Collège St-Joseph, le 7 décembre prochain. Cette journée permettra aux jeunes de connaitre différentes 
actions environnementales à mettre en place dans les écoles. 
 

7.4. Glow stick 
Madame Kamille Pelchat suggère de réfléchir à la possibilité que la Commission jeunesse reproduise  
un type d’évènements comme Glow stick. Il est mentionné que le concept pourrait être proposé au comité 
organisateur du Rendez-vous panquébécois de Cégep en spectacle pour une des soirées thématiques. 
 

7.5. Environnement et écologie 
Madame Kellyanne Brûlé mentionne qu’il serait intéressant de commencer à discuter des enjeux et de 
répertorier les différentes actions mises en place dans les écoles au niveau de l’environnement.  
Monsieur Alexy Coelho mentionne que ceci pourra alimenter nos réflexions en vue du Sommet Jeunesse 
à venir. 
 

7.6. Organismes 
Monsieur Adrien Carrière mentionne qu’il y a une méconnaissance des organismes et qu’il serait 
intéressant de faire plus de liens et de réfléchir à l’implication et la contribution de la Commission. 
 

7.7. Situation des écoles Mont-Bleu et de l’Île 
Ce point n’a pas pu être abordé par manque de temps. 
 

8. PROCHAINE RENCONTRE DE LA COMMISSION JEUNESSE 

Le samedi 17 novembre 2018. 
 

9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

L’assemblée est levée à 16 h. 

Il est proposé par madame Natalie Abourahal 
Appuyé par monsieur Émeric Massé 

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance. 

Adoptée. 
 
 
 

Rédaction du procès-verbal Signature des coprésidents de la Commission 
 
 
 
____________________________________ _____________________________________ 

Madame Anick Fortin  Madame Isabelle N. Miron 
Coordonnatrice des commissions et comités  Coprésidente, conseillère municipale 
Planification et développement des communautés 
Service des loisirs, des sports et du développement 
des communautés 
 _____________________________________ 

 Monsieur Alexy Coelho 
 Coprésident, jeune 
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